

## Diplomatie Gabon-France

# Paris vaut bien un philosophe

Jonas OSSOMBEY  
Libreville/Gabon

**A la surprise, quasi générale, Flavien Enongoué a été récemment promu ambassadeur Haut représentant du Gabon en France et Représentant permanent auprès de l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF), lors du dernier Conseil des ministres. Derrière les interprétations, qui ne manquent pas en pareilles circonstances, l'ancien conseiller spécial du président de la République et Maître-Assistant de philosophie politique à l'Université Omar Bongo se voit ainsi récompenser d'une expertise dans la conduite de certains dossiers et d'une fidélité au pouvoir dont il a souvent défendu, avec un certain à-propos, la politique. Portrait**

LA plus importante place diplomatique du Gabon à l'étranger change de responsable. Le nouvel ambassadeur, Haut représentant de notre pays

en France a été nommé lors du dernier Conseil des ministres. Il s'agit de Flavien Enongoué, l'ancien conseiller spécial du président de la République et Maître-Assistant de philosophie politique à l'Université Omar Bongo (UOB). Il remplace à ce poste le journaliste Germain Ngoyo Moussavou, après plus de cinq ans d'un exercice qui n'a pas toujours été un long fleuve tranquille. Surtout lors de la récente crise post-électorale.

Portrait du nouveau patron de la chancellerie gabonaise, située 26Bis Avenue Raphaël, dans le 16e arrondissement à Paris.

Flavien Enongoué est né le 14 octobre 1970 à Zolende, par Makokou, dans la province de l'Ogooué-Ivindo. Il est titulaire d'un doctorat de philosophie politique à l'Université de Poitiers. Spécialité : Philosophie des Relations internationales, après un DEA en philosophie à Poitiers, et un autre en Sciences politiques obtenu à l'Université Paris I, Panthéon-Sorbonne.



Photo : D.R

Le nouvel ambassadeur du Gabon en France, Flavien Enongoué.

De retour au pays, il est enseignant-chercheur au département de philosophie de l'UOB. Avant d'être, entre autres charges, nommé à la présidence de la République. Tour à tour, chargé de mission, conseiller, conseiller spécial, puis Représentant personnel du président de la République au Conseil permanent de la Francophonie (CPF).

Sur le terrain diplomatique, le nouvel ambassadeur n'est donc pas un parfait inconnu. Ce d'autant qu'il a plutôt une expérience qui

plaide en sa faveur, pour avoir été membre de la cellule technique de la Médiation internationale dans la crise Centrafricaine, entre 2006 et 2008. Tout comme, il représente depuis bientôt quatre (4) ans le Gabon au Conseil permanent de la Francophonie. A cet titre il a participé, au sein de la délégation gabonaise, aux travaux de la XV<sup>e</sup> Conférence des chefs d'Etat et de gouvernement des pays ayant le français en partage à Antananarivo (Madagascar). A ces faits d'arme, il faut ajouter son rôle de président de la Commission administrative et financière (CAF) du CPF au sein de l'Organisation internationale

de la Francophonie (CMF) à Erevan (Arménie) et à la 32<sup>e</sup> Conférence ministérielle de la Francophonie (CMF) à Antananarivo (Madagascar) et, enfin, il a pris part à la XVI<sup>e</sup> Conférence des chefs d'Etat et de gouvernement des pays ayant le français en partage à Antananarivo (Madagascar). A ces faits d'arme, il faut ajouter son rôle de président de la Commission administrative et financière (CAF) du CPF au sein de l'Organisation internationale

nale de la Francophonie, de 2015 à 2016. A la fin de ce mois, son mandat à la tête de cette Commission sera renouvelé pour deux années supplémentaires (2017-2018). Cet enseignant d'université, auteur de trois ouvrages, est, de l'avis de plusieurs observateurs, un excellent orateur ayant un sens de la répartie plutôt osée.

Promu dans un contexte d'opposition larvée au régime en place, l'ambassadeur Haut représentant du Gabon dans l'Hexagone et Représentant permanent à l'OIF aura également à gérer une frange de la communauté gabonaise hostile au régime. D'ailleurs, le week-end dernier déjà, une manifestation a eu lieu à Paris pour contester sa nomination. En tant qu'homme de terrain, fort d'une expérience acquise depuis les années estudiantines, Flavien Enongoué est appelé à se frotter aux exigences d'une mission devant tenir compte de tous les compatriotes résidant dans sa juridiction.

## Campagne de réinscription et adhésion à UJPDG

### Ça se bouscule au portillon



L'opération s'est déroulée dans plusieurs stands.



Les jeunes ont reçu la visite inopinée du secrétaire exécutif du parti, Faustin Boukoubi (micro).

SM

Libreville/Gabon

Plusieurs centaines de jeunes ont fait la queue, le week-end écoulé, au siège de l'Union des jeunes du Parti démocratique gabonais (UJPDG), pour renouveler leur adhésion au parti au pouvoir. Conformément aux orientations

du secrétaire exécutif du PDG, Faustin Boukoubi.

**FORTE** mobilisation samedi dernier au siège de l'Union des jeunes du Parti démocratique gabonais (UJPDG), situé au centre ville de Libreville. Des centaines de jeunes compatriotes s'y sont rendus, dans le cadre de la suite de la campagne de réinscriptions et de nouvelles adhésions au PDG. Laquelle a

été lancée, il y a plusieurs mois déjà, par son secrétaire général, Faustin Boukoubi.

Personne, visiblement, ne voulait laisser passer cette occasion de pouvoir renouveler son attachement au parti de masses et surtout son appartenance à cet organe spécialisé. Les nouveaux ont ainsi pu y adhérer librement. Tout comme les anciens militants, à qui il a simplement

été demandé, s'ils désirent renouveler leur confiance au parti.

Ce qu'il faut surtout souligner ici, c'est que cette opération intervient au lendemain de la Présidentielle de 2016. élection au cours de laquelle les responsables du PDG avaient constaté plusieurs dysfonctionnements aussi bien au sein de certaines structures de base qu'au niveau des comportement

de certains militants. C'est donc à la suite de ce constat que le directoire du PDG avait décidé d'organiser des assises élargies à l'ensemble de ses cadres pour réfléchir sur les solutions devant permettre de redynamiser leur formation politique. Dans cette perspective, la décision de mettre à plat le fichier national des militants avait été actée. L'opération qui se déroule depuis plu-

sieurs mois déjà répond donc à cette exigence. C'est aussi l'occasion pour les responsables du PDG impliqués dans cette opération de sensibiliser les militants sur leurs droits et leurs obligations. Ainsi que sur la question de la discipline et la nécessité pour chacun de s'acquitter de ses cotisations, comme le recommandent les statuts du parti.

20% de Réduction du 1er au 15 Mars 2017

De Libreville vers  
Johannesburg, New York, Sao Paulo,  
Dar Es Salam, Washington  
Et bien d'autres destinations ...



SOUTH AFRICAN AIRWAYS  
A STAR ALLIANCE MEMBER

Infoline : 01 72 41 91 / 06 07 76 63 / 04 60 31 20  
ou votre agence de voyage habituelle

